

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Tras la tempestad...

Pasarán, los momentos mas agobiantes del conflicto del pan.

Los que siguen nuestros destinos municipales ofrecieron la mar de cosas a aquel pueblo que estacionado en la puerta del Municipio pedía pan bueno y barato.

¿Solucionese el conflicto? No; este sigue en pie en locales condiciones que antes, pues la fabricación que se está haciendo del pan de 0'65 el quilo es verdaderamente malo.

Lo dijimos en los primeros momentos, la solución buena, la solución total hubiese sido la inasistencia de las tahonas, como se hizo con la del señor Gómez o los tres días de abandonarlas este por causa de ser donde más exterioriza el público su protesta.

En esa tahona se está elaborando pan y según noticias el Municipio obtiene ganancias y creemos firmemente en que ese es el camino a seguir.

Los tahoneros, siguen como siempre abusando de la cordura y senectez del pueblo cartagenero; el pan de 0,65 el quilo que se elabora es malo como decimos antes y mas, se hace en poca cantidad para dar lugar a que expendido este en las primeras horas de la mañana, el vendedor, tenga que adquirir el de 0'80 y 0'90 con lo cual el negocio es bueno, pues cobran las pesetas de diferencia que ellos alegan perder con la fabricación del de 0'65, y venden todo el demás elevado precio.

Las autoridades no debe ignorarlo como tampoco la comisión de Subsistencia local y se les deja seguir sin ponerles coto y esto, es de todo punto la mentable pues no debe jugarse con la cordura del pueblo de esa forma, juego que es peligroso por los resultados que pudiera tener.

A nosotros se nos han quejado gran número de vecinos y sería una medida eficaz que el Alcalde sea el que fuese el que ocupe la Alcaldía, sin recomendaciones, sin amistades ni favores partidistas, ordenara se girasen visitas a las tahonas, se apañaran las mezclas de harinas que se están haciendo se les obligase a elaborar la cantidad necesaria del pan de 0'65, ya que el Municipio paga las diferencias, castigando sin contemplaciones a aquellos que fuesen cogidos haciendo lo contrario.

Ver, el señor Mora, a el nos referimos por que ocupa el cargo de Alcalde interino, que faell es hacer esto con buena voluntad, con amoros a cumplir el deber impuesto al ocupar tal cargo, puede evitarse, que Cartagena, la santa, Cartagena la buena, vuelva a alzarse pidiendo con energía el pan bueno y barato, cosa que no sería extraño ocurriese, pues los ánimos siguen exaltados y la atmósfera comienza de nuevo a caldearse.

M. FERNANDEZ.

La Virgen de Loreto La Patrona de los aviadores

Por decreto del 24 de marzo de 1920 que refrenda el cadenal Vigo como prefecto de la Sagrada Congregación de Ritos, y que publica los *Acta apostólicas Sedes* del corriente mes, ha dispuesto Su Santidad que la Patrona de aviadores y aeronautas sea la Santísima Virgen de Loreto, cuya tradición conviene tan maravillosamente con este nuevo y reciente Patronato.

El mismo órgano oficial de la Santa Sede publica como apéndice del ritual las presas para bendecir los aparatos voladores.

Diálogo alpargatero

—Por fin, te veo democratizado y vencido por la nueva moda.

—Así es. Por mi gusto hace ya mucho tiempo que hubiera adoptado, no esta moda de la alpargata, sino la «moda franciscana», es decir, la sandalia, que es más económica y mucho más elegante.

—Pues acaso lleguemos ahí si las alpargatas, como parece, suben de precio y se convierten en calzado de lujo.

—Llegaríamos ciertamente, si mirásemos más a nuestra bolsillo y atendiésemos menos a nuestra vanidad.

Pero yo creo—y sentiré que más pronóstico, se confirman—que esta moda de la alpargata como todas las modas, será de vida efímera.

—No; la necesidad nos hará simplificar nuestra vida, y no sólo triunfará la alpargata, sino que la reforma se extenderá a las prendas de vestir, de las cuales suprimiremos algunas por ser innecesarias, y modificaremos otras, por costosas. Los industriales y comerciantes no se detendrán en su desenfrenada carrera de aumento de precios, y la realidad se impondrá imperiosamente.

—¡Bah! No conoces lo que somos los hombres... y las mujeres. Reduciremos la cantidad de pan, de carne o de patatas; iremos acaso sin camisas; pero no renunciaremos a las prendas lujosas de vestir. La moda es tiránica y afronta toda clase de privaciones.

Es una lucha entre las apariencias y la realidad, y en esta lucha vencen siempre las apariencias: todo se sacrifica al «bien parecer».

—Es que precisamente yo confío en que el uso de la alpargata y de otras sencillas prendas de vestir se impondrá por la moda precisamente.

—La moda es enemiga de la sencillez y de la economía. La rapidez con que se extiende este movimiento contra el calzado y vestido de lujo demuestra que en muchos hogares el agua llegaba ya al cuello. Por eso se ha aceptado con simpatía. ¿Pero crees tú que los ricos, los que poseen cuantiosas y antiguas fortunas, y esos otros que se han enriquecido explotando nuestra miseria, se avendrán a confundirse con los pobres?

—Ciertamente no. Ellos no sienten la carencia de la vida; no se han dado cuenta de los sufrimientos que proporciona su enriquecimiento. Creen que para eso tienen las riquezas: para gozarse, para vivir cómodamente, para vivir vestidos que cuestan millones de duros.

—Pues hay algo más grave, y es el espíritu de imitación. Se dice que todo cuesta muy caro, pero es lo cierto que si dinero corre prodigamente, y es la más curiosa que las clases trabajadoras son frecuentemente las que más alarde hacen de esplendidez, sobre todo en las grandes capitales, donde hay jornales de veinte y aun cuarenta pesetas. El caso es que muchas veces cuesta trabajo distinguir por el traje a un obrero de una restanta, y a la hija de un obrero, de una marquesa encopetada. Esto, sin perjuicio de que luego pidan aumento de jornal. Por esto yo tengo pocas esperanzas de que impere el buen sentido en la modestia de la vida. Lo único que se es que en esta carrera loca, los que pertenecemos a la clase media seremos arrestrados sin poderlo remediar. La sociedad no exige vivir como ricos, y nos paga como pobres. Tendremos que resignarnos a vestir conforme a la moda, y comer... como podamos

Figura copia, A de Montevillar.

¿Queréis tener hijos fuertes? Haced lo que los ingleses

¡¡Criados con GLAXO!!

EL MAS TERRIBLE ENEMIGO DE LOS NIÑOS ES EL VERANO, SOLO EL GLAXO LOS PRESERVA CONTRA LA DIARREA Y LOS DEMAS PELIGROS.

SI NO LOS CRIAS O AYUDAS A CRIAR CON GLAXO TEMBLAR POR LOS CALORES, QUE YA TENEMOS ENCIMA.

El GLAXO es infinitamente mejor que todos los demás productos.

Es la mejor leche de vaca, apropiada al estómago humano; maravilloso también para aliment a ancianos y enfermos especialmente los del aparato digestivo.

Una lata sola basta para ver los milagros que hace el GLAXO.

¿La salud y hasta la vida de un hijo, no v le tan sencilla prueba?

Comprando latas grandes resulta más económico

Usese el biberón GLAXO. Tiene gomas esterilizadas y todos los adelantos científicos. Se mandan muestras a los médicos que las pidan a los importadores exclusivos en España, Gibraltar, Portugal y Marruecos, Sebastián Taulier y C.ª Montero 18.-MADRID.

Representante en Cartagena: Pedro López Vélez.-Palma 12.

Litigio curioso

Sobre una vajilla

En los círculos políticos y aristocráticos han sido muy comentada una noticia, referente a la almoneda de una vajilla de una embajada cuyo país no tuvo suerte en la última contienda mundial.

La referida embajada no quiso hacer almoneda de la vajilla, como de los muebles que en Madrid posee, entre otras razones, porque en sus piezas figuraba el escudo de la nación. Además, una vajilla de tal naturaleza no podía ser adquirida por un particular cualquiera, pues aparte del valor intrínseco, solo algunas familias que acostumbra dar grandes comidas podían aprovecharla.

Durante algunos días, varias semanas, y aun pudieramos decir meses, la vajilla que nos ocupa fué ofrecida a muchas familias de esta Corte.

Un título de la rancia nobleza española, que preside una aristocrática Sociedad de Madrid, pensó que la vajilla puesta a la venta podía ser adquirida por el Ofrecido por el presidente; reunió a sus compañeros de directiva, se vió la vajilla, comprendieron éstos que sería una buena adquisición; y después de algunas gestiones se convino en comprarla en seis mil duros, peseta más, pesetas menos, librándose por el vendedor el oportuno rebajo.

La vajilla fué transportada al Ofrecido adquirente y expuesta en uno de sus salones, para que todos sus socios pudiesen admirar la bondad de lo adquirido y sancionar lo hecho por la directiva.

Cuando todo era regocijo en el aristocrático Ofrecido de referencia, por la compra hecha, se presentó a la directiva la persona que realizó la venta, y exhibiendo un telegrama de su gobierno, en el que se dice que suspenda la almoneda, rogó a los caballeros adquirentes, que para librarle del compromiso en que se hallaba, accedieran a la anulación de la venta.

Esta resolución de contrato, que tratándose de un particular sería cosa fácil, tratándose de una Sociedad ofrece algunas dificultades, porque después de realizada la adquisición por la directiva y ser expuesto a todos los socios el objeto de la compra, no parece correcto el deshacer lo hecho, sin dar lugar a murmuraciones, ocomentarios, dignos y acaso litigios, siempre enojoso.

Después de un viaje

¡¡Que se conozcan!!

En la pasada sesión, el edil bloquista, señor Llorca, que con valentía desmentía unas afirmaciones del socialista Clares, pidió también al señor Alcalde que para la próxima sesión presentaran las cuentas del *viajito* a Madrid de la comisión compuesta por conce-

Segundo Aniversario
D. O. M.
ROGAD A DIOS EN CARIDAD
por el alma de la Señora

Doña Rafaela Guerra de Mur

que falleció el día 10 de Junio de 1918
R. I. P.

La Hora Santa que se celebrará en la Iglesia del Santo Hospital de Caridad de Cartagena el día 10 del corriente de ocho a nueve y todas las misas que se recen en la Iglesia de las Calatravas el día once como así mismo la de doce en la Iglesia del Carmen en Madrid, serán aplicadas en sufragio de su alma.

La familia suplica a sus amigos asistan a estos actos y oraciones en sufragio de su alma

ales socialistas y bloquistas y que ten buenos resultados ha dado la gestiones que con el Ministro de la Gobernación y Comtaria de Abastecimientos realizarán.

No sabemos cual será la actitud del Alcalde interino señor Mora en este asunto, pero creemos que esas onetas deben presentarse en la próxima sesión pues con ello quedarían acaso desmentidos o ratificados los rumores que corren de ciertos gastos de *automoviles* como así también lo dice «La Verdad».

Ver pues con esto los ediles socialistas, pero en particular el señor Clares, como en efecto, se viajó con dineros del pueblo, como dijimos en un principio y que el, trató de desvirtuar en una sesión, pues lo prueba el hecho de que un mismo concejal bloquista, compañero de los que figuraron en la comisión, pida que se conozcan los gastos del ya famoso viaje, gracias al cual tenemos ya en Cartagena, los artículos de primera necesidad *baratísimos* tan *baratísimos* que no existe el problema de subsistencia.

La opinión aplaude la actitud de don Francisco Llorca y nosotros le aplaudimos también y ahora solo nos resta decir...

¡¡Que se conozcan!!

Ramper

Sobre un impuesto

Para tratar del nuevo impuesto establecido por el Estado, de poner un sello móvil de diez céntimos en todos los artículos, se reunieron ayer los comerciantes acordando para protestar, convocar a otra reunión que se verificará en la Cámara de Comercio y hacer al mismo tiempo un cierre general de comercios por espacio de una hora. También los reunidos visitaron al ex ministro señor Maestro, el que se ofreció a visitar al Inspector del Timbre y gestionar cerca del ministro de Hacienda exponiéndole las justísimas peticiones de la clase mercantil.

De Sociedad

Los que viajan

En el correo de hoy ha marchado a Zaragoza, para incorporarse a la peregrinación que marcha a Roma, la distinguida señora doña Josefa Rigo viuda de don Salvador Clares.

Notas varias

Con brillantes notas ha terminado el bachillerato, aprobando tambien nueve asignaturas en la Escuela de Náutica, el estudioso joven don Salvador Asencio Polo, el que en breve embarcará en viaje de prácticas en el palisote «Salvador Magro» de la matrícula de Alicante y propiedad del fabricante de barines de aquella ciudad don Salvador Magro Más.

Nuestra enhorabuena a tan aprovechado joven y a sus padres y profesores.

—Mañana tarde se verificará en el Real Club de Regatas el the semanal que no dudamos se verá ocurrido como todos los celebrados hasta ahora.

Letras de luto

Esta mañana y en la Capilla de la Santísima Trinidad, se han celebrado misas en sufragio del que en vida fué querido amigo nuestro don Salvador Clares Osmarens.

A tan piadoso acto han asistido numerosas familias, amigas de la del finado.

A toda su familia, pero en particular a su viuda, reiteramos el testimonio de nuestro más sentido pésame.

Funeraria del Carmen

La más barata de Cartagena. Servicio permanente Calle del Carmen núm. 43 frente a la casa de Canales

JUNTA de Protección a la Infancia Número premiado hoy